
开发区

河津经济技术开发区
新绛经济技术开发区
闻喜经济技术开发区

盐湖高新技术产业开发区
绛县经济开发区

永济经济技术开发区
垣曲经济技术开发区
风陵渡经济开发区

稷山经济技术开发区
运城经济技术开发区

备注：运城开发区考核指标满分为 80分，其他县管工业类开发区满分为 75分。得分相同按照工业投资绝对量排名

工业投资
（亿元）

24.2
15.02
12.7
7.69
5.72
5.56
5.14
3.62
13.79
10.25

同比增速
（%）

105.3
22

42.6
71.7
42.6
149.3
136.9
168.8
18
1.8

规模以上工业
增加值（亿元）

44.07
27.72
22.88
7.14
5.29
10.46
15.92
4.68
15.52
12.85

同比增速
（%）

12.0
36.9
12.8
19.2
11.0
17.0
40.4
35.4
49.2
13.7

转型项目当年
完成投资（亿元）

22.9
13.86
11.9
7.37
5.06
5.27
4.16
3.32
13.74
9.63

转型项目当年
完成投资占工业
投资比重（%）

94.63
92.28
93.70
95.84
88.46
94.78
80.93
91.71
99.64
93.95

实际利用外资
（万美元）

—
4.00

837.01
—
—
—
—
—
—
0

同比增速
（%）

—
100.00
238.60

—
—
—
—
—
—

-100

得分

75
75
75
75
75
75
75
75
72
38

排名

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

开发区名称

临猗现代农业产业示范区

万荣现代农业产业示范区

新建产业项目
完成投资（万元）

18625

27466

固定资产
投资（万元）

45486

53266

同比增速
（%）

264.0

14.6

农林牧渔业
增加值增速（%）

10.47

10.29

农产品加工业产值
与农业总产值比

1.81

1.66

绿色有机农产
品覆盖率（%）

42.9

61.4

考核指标总得分
（总分100分）

100

99.24

排名

1

2

1 月至 6 月全市工业类开发区主要经济指标考核排名

1 月至 6 月全市农业类示范区主要经济指标考核排名

90 多 年 前 ，井 冈 山 茅 坪 八 角
楼。一根灯芯的微光，穿透漫漫长
夜。

油灯下，毛泽东同志写下《中国
的红色政权为什么能够存在？》《井
冈山的斗争》两篇光辉著作，成为马
克思主义中国化的伟大开篇，闪耀
着“坚定信念、艰苦奋斗，实事求是、
敢闯新路，依靠群众、勇于胜利”的
井冈山精神之光。

这道光，指引中国共产党越过
万水千山，创造百年辉煌；这道光，
跨越时空，放射出新的时代光芒。

（一）

黑暗中，中国共产党人点燃了
让中国走向光明的火种。

1927 年大革命失败后，南昌起
义、秋收起义等纷纷受挫。尽管有人
悲观失望，有人不辞而别，有人叛变
投敌，但坚定的共产党人依然高擎
火炬前行，坚信星星之火、可以燎
原，毅然决然团结战斗在井冈山红
旗下。

卢德铭，秋收起义总指挥，牺牲
时 22岁；

张子清，红四军第 11 师师长，
牺牲时 28岁；

王尔琢，红四军参谋长，牺牲时
25岁；

……
井冈山革命烈士陵园瞻仰大厅

内，镌刻着一排排烈士姓名。仅仅两
年零四个月的井冈山斗争中共有
4.8 万余人牺牲，平均每天近 60 人
献出生命。

对马克思主义的坚定信仰，对
社会主义和共产主义的坚定信念，
是井冈山精神的灵魂。因为信仰，革
命先辈甘愿抛头颅洒热血。

生命有限，信仰永恒。
2016 年 2 月，习近平总书记在

江西调研考察时指出，井冈山是中
国革命的摇篮。井冈山时期留给我
们最为宝贵的财富，就是跨越时空

的井冈山精神。今天，我们要结合新的时
代条件，坚持坚定执着追理想、实事求是
闯新路、艰苦奋斗攻难关、依靠群众求胜
利，让井冈山精神放射出新的时代光芒。

信仰如光，为信仰而奋斗的人，就是
追光者。

在脱贫攻坚战中，包括井冈山革命
老区遂川县珠溪村村支书邹齐胜在内的
全国 1800 多名党员、干部牺牲。

在新冠肺炎疫情袭来的危急关头，
全国 3900 多万名党员、干部战斗在抗疫
一线，近 400 名党员、干部为保卫人民生
命健康献出宝贵生命。

（二）

当时一系列接连的失败证明，以城
市为中心的革命道路，在中国根本走不
通。

革命之路，何去何从？放弃攻打城
市，转战井冈山！毛泽东踏出的这一步，
成了中国革命崭新的起点。

在井冈山，中国共产党人立足于中
国革命现实，把马克思主义普遍真理同
中国革命具体实践紧密结合，探索出“农
村包围城市、武装夺取政权”的崭新道
路。

实事求是、敢闯新路，是井冈山精神
的核心。革命如此，建设和改革也如此，
都必须从实际出发，敢于开辟前人没有
走过的路。

2017 年 2 月，井冈山市正式宣布在
全国率先脱贫摘帽，成为我国贫困退出
机制建立后首个脱贫摘帽的贫困县，井
冈山的历史开启新篇章。

初心如磐，砥砺奋进，100 年来，中
国共产党带领亿万人民，在险滩激流中
开辟出崭新航程，走出了一条中国特色
社会主义的康庄大道。

习近平总书记指出：“中国特色社会
主义道路、理论、制度、文化不断发展，拓
展了发展中国家走向现代化的途径，给
世界上那些既希望加快发展又希望保持
自身独立性的国家和民族提供了全新选
择，为解决人类问题贡献了中国智慧和
中国方案。”

站在 2021 年瞻望未来，迈向中华民
族伟大复兴的道路更加清晰、步伐更加
坚定——

“中华民族迎来了从站起来、富起来
到强起来的伟大飞跃，实现中华民族伟
大复兴进入了不可逆转的历史进程！”

（三）

有人说，中国共产党是一个愈挫愈
勇的政党，具有脱离险境的神奇力量，不
断创造出让人难以置信的传奇业绩。

在井冈山，以毛泽东为代表的中国
共产党人，在国民党严酷的军事进攻和
经 济 封 锁 中 ，成 功 做 成 了 一 大“ 奇
事”——“一国之内，在四围白色政权的
包围中，有一小块或若干小块红色政权
的区域长期地存在，这是世界各国从来
没有的事。”

历史的经验告诉我们，中国共产党
之所以创造一个又一个彪炳史册的奇
迹，正是因为有了艰苦奋斗这一件重要

“法宝”。艰苦奋斗是我们党的政治本色
和优良传统，也是井冈山精神的基石。

新阶段赋予新使命，新征程呼唤新
作为。井冈山市充分意识到，财政总量
小、产业层次低、创新能力弱等是井冈山
最突出的短板问题。若要与全国全省同
步基本实现社会主义现代化，井冈山就
必须在“十四五”期间加快步伐、打牢基
础，因此“十四五”时期发展的主要目标
都略高于江西省、吉安市目标要求。

“这些目标既体现了‘跳起来摘桃
子’的奋斗姿态，又符合井冈山的发展实
际，只要我们加倍努力，完全可以实现。”
井冈山市市长焦学军说。

人以奋斗而立，党以奋斗而兴，国以
奋斗而强。

今天，中国共产党团结带领中国人
民又踏上了实现第二个百年奋斗目标新
的赶考之路。征途漫漫，只有顽强拼搏、
不懈奋斗，才能继续创造新的传奇业绩。

（四）

五百里井冈，青山莽莽，黄洋界保卫

战胜利纪念碑巍然屹立。
1928 年 8 月，国民党反动派的

四个团向井冈山进犯，在根据地群
众帮助下，红军以不足 300 人的兵
力打退近 6000 名敌人的进攻，创下
以少胜多的奇迹。

“力量对比如此悬殊，红军为什
么能够赢得这场战斗？”不少游客
问。

“答案就在于党和红军始终与
人民群众同甘共苦，充分发动群众，
筑成了一道不可战胜的铜墙铁壁。”
一旁的讲解员回答道。

紧紧团结群众、依靠群众，是井
冈山革命根据地创建和发展的重要
法宝。无论时光流转，始终依靠人
民，一切为了人民，是共产党人不变
的本色。

从“为人民服务”到“坚持以人
民为中心”；从满足“人民日益增长
的物质文化需要”到满足“人民日益
增长的美好生活需要”，中国共产党
以人民为标尺，以人民“看得见”的
初心使命、“用得好”的民主制度、

“信得过”的党群关系、“能管用”的
监督机制，赢得人民信任，得到人民
支持。

站在新的重大历史关口，中华
民族伟大复兴将向前迈出更大的步
伐，14 亿中国人民携手迈入现代化
社会，逐步实现共同富裕，将是人类
历史上一件影响深远的大事。

“共产党并不曾使用什么魔术，
他们只不过知道人民所渴望的改
变。”70 余年前，美国记者白修德和
贾安娜在《中国的惊雷》一书中的感
言，用来解释中国共产党的人民立
场同样贴切。

江山就是人民，人民就是江山。
江山壮阔，大道光明。弘扬伟大

建党精神，传承不朽井冈山精神，中
国共产党人正以永不懈怠的精神状
态、一往无前的奋斗姿态，创造无愧
于时代、无愧于人民、无愧于先辈的
业绩。

（新华社南昌7月21日电）

这道光，照亮前行之路
——井冈山精神述评

新华社记者 赖 星

中方完全满足了世卫专家参访要求，原始
数据从来没有“刻意不给”，武汉病毒研究所

“没有设计、制造和泄漏新冠病毒”……针对
各界对新冠病毒溯源情况的关切，国务院新闻
办 22 日举行新闻发布会，多位权威专家在发
布会上作出专业回应。

中方完全满足了世卫专家参访要求

“中国秉持公开、透明、科学、合作的原
则，全力支持世卫专家组工作，完全满足了世
卫专家参访的要求。”国家卫生健康委副主任
曾益新说。

今年 3 月 30 日，世界卫生组织正式发布了
中国－世卫组织新冠病毒溯源联合研究报告，
认为新冠病毒“极不可能”通过实验室传人。
撰写报告前，中外联合专家组在武汉开展了为
期 28天的全球溯源研究中国部分工作。

曾益新介绍，世卫专家去了所有他们想去
的单位，包括金银潭医院、华南海鲜市场、武汉
病毒研究所等 9 家单位；会见了所有他们想见
的人，包括医务人员、实验室人员、科研人员、市
场管理人员和商户、居民、康复患者等等。

“报告发布几个月来，越来越多科学证据
表明，这份报告是一份很有价值、权威的、经
得起科学检验、经得起历史检验的报告。”曾
益新说。

对于所谓第二阶段溯源计划，包括将“中
国违反实验室规程造成病毒泄漏”这个假设作
为研究重点之一，曾益新表示，这既不尊重常
识，也违背科学，“我们不可能接受这样一个
溯源计划”。

原始数据从来没有“刻意不给”

针对所谓“信息透明”的关切，中国－世
卫组织新冠病毒溯源联合研究专家组中方组长
梁万年表示，这些病人数据，今年年初在武汉
期间已经全部展示给了专家组，原始数据从来没有“刻意不给”。

“国外一些人特别提出来，说我们没有提供早期 174 例病人的数据。但其
实这些数据当时已经给专家组看了，只不过没有允许拷贝和拍照。”梁万年
说，这是因为国内有相关规定，涉及个人隐私的数据不得外泄。这也是国际惯
例，国际专家当时给予了充分理解。

此外，对何为“原始数据”，也存在理解上的不一致。梁万年说，当时做
研究的时候，专家团队是没有意见的，“我们共同制定研究计划、共同进行现
场考察、共同分析数据资料、共同向外展示我们的研究报告和结果，一直按照
这些原则来做”。

武汉病毒研究所“没有设计、制造和泄漏新冠病毒”

新冠病毒为自然起源，这是学术界的普遍共识。不久前，多位国际知名专
家在 《柳叶刀》 上发表论文重申，目前没有任何科学证据支持新冠病毒从中国
实验室泄漏的理论。但关于武汉病毒研究所以及武汉 P4 实验室泄漏新冠病毒
的谣言仍有一定市场。

中科院武汉国家生物安全实验室主任、武汉病毒所研究员袁志明在发布会
上特别表示：2019 年 12 月 30 日之前，武汉病毒研究所没有接触、保藏和研究
过新冠病毒；武汉病毒研究所从来没有设计、制造和泄漏新冠病毒；目前为止
武汉病毒研究所的职工和研究生保持新冠病毒“零感染”。

“作为生物安全等级、防护等级最高的实验室，武汉 P4 实验室在 2018 年
正式投入运行以来，没有发生过任何病原泄漏和人员感染事故。”袁志明说，
武汉 P4 实验室的硬件设施、管理水平、人员队伍和工作方式，和目前世界上
运行的其他 P4实验室一样。

中国科技界正积极开展科学溯源研究

要回答好“病源从哪里来”这个重大命题，中国科技界正尽锐出战。科技
部副部长徐南平说，科技部组织中科院、高等院校、中国医学科学院、中国疾
病预防控制中心等研究团队围绕动物溯源、人群溯源、分子溯源、环境溯源等
重点方向积极开展了科学溯源研究工作，目前取得一些阶段性进展。

溯源研究的国际化程度也非常高。徐南平介绍，截至 7 月 19 日，中国与美
国、英国等国外团队联合发表的溯源相关论文 225 篇，国内研究团队发表论文
352篇。

这期间，中美医学科研专家还就疫情防控先后开展了 6 次视频交流。此
外，中方积极加强科学研究方面的数据和信息共享，依托国家生物信息中心，
建立了全球共享的新冠病毒信息库。

应把冷链作为新冠病毒溯源的重要线索

随着多国科学家对新冠病毒溯源的持续研究，已经有多项研究结果表明新
冠病毒在全球多地的出现时间要早于先前已知的时间。

一系列新发现表明，新冠病毒存在人－物的相互传播模式，这当中，通过
冷链传播的新现象特别值得关注。

中国工程院副院长、北京协和医学院院校长王辰表示，冷链在传染病传播
中的作用是一个新现象。流行病学上发现，冷链和病例传播间存在密切关联，
一些冷链物品表面核酸检测呈阳性甚至发现活病毒存在，让证据链更加完整。

“如果病毒沾染到冷链物品上，在低温环境下，从一个地方输送到另一个
地方时，就可以造成跨地区的传播。”王辰说，“目前国际贸易背景下，全球各
地人员和物品往来，冷链环境下人－物的传播，加大了病原传播的复杂性。在
全球进一步的病毒溯源过程中，我们也特别建议应当将冷链作为一个重点溯源
线索。”

（新华社北京7月22日电）
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（上接第一版）

高铁改变生活方式

说起高铁，市民解俊充满深情。
解俊有个幸福的家，一家四口，有

儿有女。他和爱人虽然都是工薪阶层，
却十分注重孩子们的教育。从 2018 年
女儿 3 岁多开始，每隔一两周，他都会
带着孩子去西安或者太原看舞台剧、听
音乐会，共享大城市文化艺术资源。开
在家门口的高铁，就成了实现这一梦想
的桥梁。

“娃喜欢看舞台剧，我们一起看过巧
虎舞台剧、《海底小纵队》《白雪公主》等，
还听过一次音乐会。孩子可喜欢了，每
次去的时候，我都觉得孩子的眼睛里绽
放着光芒。”解俊说，舞台剧都安排在
周六，因为高铁很方便，所以他们每次
都是周六早上买票过去，有时候时间充
裕，还能带孩子去博物馆、科技馆逛一
圈，然后下午看剧，当天就回来了。

“如果交通不方便的话，我们是不会
考虑到这种事情的。”解俊说，在很多人
的潜意识里，一说起教育，就是送各种学
习班、特长班，给孩子找点有意义的、不

太一样的舞台剧看，关注这种精神教育
的人却很少，而高铁可以圆这部分家长
的梦。

2014 年 7 月 1 日，运城北站正式投
入使用，我市就迈入了“高铁时代”。高铁
的来临，给市民出行带来了极大便利，甚
至改变了部分市民的生活方式。

运城北站工作人员介绍，目前，运城
北站已开通了运城到北京、上海、成都、
重庆、济南、宝鸡、兰州等多个城市的动
车组列车，每日运行车次有 100 余次，满
足了市民的出行需求。

据悉，运城北站自投入运营以来，日
发送旅客人数最高峰是 2019 年 10 月 7
日，达到 21395 人。今年 1 月—6 月，共发
送旅客 1468401 人，日均发送旅客 8113
人。

飞机实现“双城生活”

“下周去上海的机票我已经订好，又
能跟宝贝女儿过个愉快的周末了。”因工
作缘故，市民张谦在市区某银行工作，而
他的妻子和女儿长期在上海生活。别看
张谦一家人分居两地，但两个半小时的
飞机就能把他们的小家“圆”起来。

“我一般两到三个周末回一次上海，
上海的朋友都惊叹咱小城市的航空如今
也这么便利。”张谦笑着说，“对我媳妇来
说，运城机场‘圆’了她想让孩子在一线
城市接受优质教育的梦；对我而言，机场

‘圆’的是我们小家的团圆梦。”
运城张孝机场经过多年发展，不断

扩建的航站楼和不断增加的航线，不仅
方便了运城人走出去，更是方便了外地
游客来运城游玩。

据统计，2020 年运城机场旅客吞吐
量 为 163.8 万 人 次 ，货 邮 吞 吐 量 达 到
5372.9 吨，在全国 240 个民用运输机场
排名第 61 位。目前，运城机场共开通了
32 条航线，通达全国 37 个主要城市，引
进了国航、东航、南航、深航、厦航等 8 家
航空公司。

“各行都有各行的‘窍儿’，我发现的
‘窍儿’就是拉送在运城中转的游客。”出
租车司机李国强笑着说，随着航线的增
多，在运城中转的航线也越来越多了。
中转时间在 4 小时—6 小时之间的航班
乘客就是他的目标客户。与其在机场坐
着，不如包车到运城游玩几小时。好多
机场中转乘客就变成了李国强的包车游
客。

“关帝庙、李家大院等都是我常
跑的景点。”为此，李国强还自学了
运城很多景点的介绍，俨然成了兼
职导游。他说，是运城民航的发展让
他过上了小康生活。

据运城机场工作人员介绍，为
全力保障暑运期间重点城市加班，
机场自 7 月 26 日起加密长沙航班至
每天 2 班，8 月 5 日起加密深圳航班
至每天 2 班，航线网络布局不断优
化完善，极大地满足了广大旅客的
出行需求。

正在实施的运城机场改扩建工
程是省重点工程，也是我市“1311
重大工程项目”。工程分为航站区
和飞行区两部分，目前航站区改扩
建工程已完工，飞行区改扩建工程
正在稳步有序推进。工程完工后，
航 站 楼 总 面 积 将 达 到 5.5 万 平 方
米，可满足年旅客吞吐量 450 万人
次的需求，最大可起降波音 747 机
型，飞行区等级由 4D 升级为 4E。
将对运城建设黄河金三角区域中心
城市、更好发挥辐射带动作用、构
建内陆地区对外开放新高地具有重
要意义。

●本人任瑞杰（身份证号：142703198612250614），不慎将购买运城恒大绿洲
14-1-1104 号房收据（收据编号：4200864，金额：301549 元）丢失，声明作废。

●不慎将晋 MT6700 车用气瓶使用登记证（证号：140800Q39293）丢失，特此
声明作废。

●因保管不慎，将中国人寿财险公司批单号为 1410046625—1410046628 的
交强险批单共计 4份丢失，现声明作废。
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